



NOUVELLES d'AUTEUIL

Journal de l'Église Réformée d'Auteuil – n°298 sept-oct 2023

<https://auteuil.epudf.org>



Éditorial, Isabelle Béchon

Reprise des activités

Concours de l'été : « Les fleurs de vos vacances »

Activités et responsables

PASTEUR : Jean-Christophe ROBERT, 06 66 57 72 91 - courriel : pasteurjcrobert@gmail.com

CULTE : à 10h30 au temple, et à écouter sur <https://soundcloud.com/erf-auteuil>

SECRETARIAT : permanences le lundi, mardi, jeudi et vendredi de 14 h à 16 h
01 46 51 72 85 - secretariat@erf-auteuil.org

SITE : <https://auteuil.epudf.org>

FACEBOOK : [paroisse protestante Auteuil](#)

CATÉCHÈSE

ÉVEIL BIBLIQUE Le dimanche de 10h30 à 12h (tous les 15 jours) - Olivier GOUT
ÉCOLE BIBLIQUE Le dimanche de 10h30 à 12h (tous les 15 jours) - Florence LEUGER
PRÉ-CATÉCHISME Le dimanche de 10h30 à 12h (tous les 15 jours) - Laurence VEILLET
CATÉCHISME 1&2 Le dimanche de 10h30 à 12h (tous les 15 jours) - Catherine VEILLET- MICHELET
CATÉCHISME 3 Tous les vendredis de 18h30 à 19h15 - pasteur Jean-Christophe ROBERT

ÉTUDE BIBLIQUE

Le mardi, à 10h30 (hors vacances scolaires) : **reprise le 19 septembre 2023**

CATÉCHISME POUR ADULTES

Le mardi, à 18h : reprise à préciser ultérieurement

ALPHABÉTISATION

Le mardi et le jeudi de 14 h 30 à 16 h – responsable Claire EVESQUE – **reprise le 3 octobre 2023**

REPAS SOLA SCRIPTURA

Tous les 3^e dimanches du mois – responsable Philippe VOGT – **reprise le 15 octobre 2023**

POT DE CONVIVIALITÉ

Tous les dimanches à la sortie du culte – responsable Philippe VOGT

JOURNAL PAROISSIAL *Les Nouvelles d'Auteuil*

Dès parution, des versions papier des *Nouvelles d'Auteuil* sont disponibles dans le hall du temple.

Vous recevez la version papier des *Nouvelles d'Auteuil* mais si vous avez une adresse électronique, pourriez-vous l'indiquer au secrétariat secretariat@erf-auteuil.org
Cela permettrait de mettre à jour le fichier mais aussi d'envoyer le journal paroissial par mail à un plus grand nombre, ce qui économiserait des frais postaux, Merci !

Prochaine sortie : prévue en novembre

Merci de votre participation à leur mise sous pli, si vous disposez d'une ou deux heures (vous pouvez laisser vos coordonnées auprès d'un conseiller de service lors du culte ou envoyer un courriel au secrétariat).
=> Les articles doivent nous parvenir le plus tôt possible pour nous donner le temps de faire une mise en page agréable.
Les textes remis trop tardivement seront publiés ultérieurement.

Le Comité de rédaction

Directeur de publication : Isabelle BÉCHON

Comité communication (COM-COM) :

Ève BENOIST, Isabelle BERTIN, Catherine CLÉMENT-GRANDCOURT, Marianne COLSON,
Françoise LAFONT, pasteur Jean-Christophe ROBERT, Catherine VEILLET-MICHELET

C'est la rentrée !

L'été touche à sa fin, j'espère que vous avez pu tous en profiter, que vous soyez partis vous ressourcer, en famille ou entre amis, seul ou en bande, ou que vous soyez restés chez vous, avec un rythme peut être différent. Peut-être avez-vous passé vos vacances à vous occuper de vos enfants ou petits-enfants, de vos parents ou grands-parents, de vos amis ou des inconnus que vous avez croisés. Peut-être avez-vous vécu des moments difficiles et j'espère que dans ce cas vous n'étiez pas seul(e). Il est maintenant temps de reprendre les activités.

Notre pasteur aurait dû revenir le 1^{er} septembre après son congé sabbatique et ses vacances. Malheureusement il est maintenant en arrêt maladie avec retour prévu le 2 octobre. Nous lui souhaitons un bon rétablissement. Le Conseil presbytéral s'organise donc pour assurer les cultes et le redémarrage de toutes les activités de la paroisse pendant cette période en attendant son retour.



Fête des moissons en Irlande

Nous avons également appris cet été que Jean-Christophe avait été appelé pour rejoindre la paroisse d'Aimargues et environs dans la région Cévennes-Languedoc-Roussillon le 1^{er} juillet 2024. Il est donc avec nous jusqu'au 30 juin prochain. Nous entrerons alors dans une année de vacance pastorale selon les règles de notre Eglise et nous allons dès à présent rentrer dans un temps de discernement pour identifier notre futur pasteur, en cohérence avec notre projet pastoral.

Cette année qui débute va donc être pleine de défis pour votre Conseil presbytéral avec, en plus des activités régulières :

- Organisation en urgence du temps d'absence du pasteur (cultes et activités)
- Discernement des nouveaux conseillers presbytéraux (renouvellement important pour la prochaine Assemblée générale avec une majorité de conseillers actuels, dont tout le Bureau, non rééligible)
- Mise en place du nouveau Conseil après l'Assemblée générale et prise en main de tous les dossiers
- Organisation de l'année de vacance pastorale qui démarrera le 1^{er} juillet 2024 (en particulier identifier des prédicateurs pour tous les cultes)
- Discernement du futur pasteur qui arriverait au 1^{er} juillet 2025

Nous arriverons à relever tous ces défis ensemble, avec vous tous. Nous comptons sur chacun de vous pour nous encourager, être présents, nous aider pour les activités existantes ou peut-être même proposer des activités et les mettre en place.

Nous arriverons surtout à relever tous ces défis avec l'aide et l'inspiration de notre Seigneur, avec confiance et espérance.

Isabelle Béchon

* * *

Dans nos familles

Si vous avez eu une naissance, un baptême, un mariage ou un décès dans votre famille, vous pouvez, si vous le souhaitez, le signaler à un conseiller presbytéral ou par courriel au secrétariat afin de faire paraître une annonce dans ce journal paroissial à l'attention de notre communauté.

Naissance : Faustin VILLEDIEU, le grand-père, nous annonce la naissance de **Malo BILLIAU-VILLEDIEU**, fils de Mathilde VILLEDIEU (ancienne éclareuse d'Auteuil, comme sa sœur Éléonore ainsi que leur frère Amaury) et d'Alexandre BILLIAU, le 28 août 2023 à Lille. Mathilde est aujourd'hui consultante dans un cabinet de conseils à Lille, après des études d'ingénieur.

Mariage : Nous avons appris le mariage de **Nicolas SÉCHERESSE**, fils de Marianne et Olivier SÉCHERESSE, petit-fils de Jean-Jacques et Beryl VEILLET, avec Coralie COLLET, à l'église de Luzarches (Val d'Oise) le 5 août 2023, par le padre Roland Milan et par l'aumônier protestant de la garde républicaine

Décès : Nous sommes tous appelés à entourer Catherine CLÉMENT-GRANDCOURT qui a perdu son frère cet été et Hildegarde GAUDRON qui a perdu sa sœur début septembre.

École biblique et catéchisme à l'Église Réformée d'Auteuil

Pour l'année qui vient, les enfants de l'éveil et de l'école bibliques découvriront la Genèse, la Création et le Créateur, le début de la promesse, la confiance et le pardon.

Les jeunes du pré-catéchisme reliront l'histoire de l'Alliance au fil de la Bible, de la Genèse à l'Apocalypse, pour remettre en ordre tout ce qu'ils ont appris.

Quant aux jeunes du catéchisme, ils réfléchiront sur ce à quoi ils se sentent appelés dans leur vie de chrétiens et le monde d'aujourd'hui, et comment marquer cet engagement.

Ces séances se déroulent pendant le culte dominical, de 10 h 30 à 12 h à partir du dimanche 17 septembre.

Les enfants nés entre 2017 et 2020 seront accueillis par Olivier GOUT.

Les enfants nés entre 2012 et 2016 seront accueillis par Florence LEUGER.

Les jeunes de 2011 seront accueillis par Laurence VEILLET.

Les plus grands seront accueillis par Catherine VEILLET-MICHELET.

Calendrier

17 septembre	séance 1
01 octobre	séance 2
15 octobre	séance 3
12 novembre	séance 4 <i>Attention pont du 11/11</i>
26 novembre	séance 5
10 décembre	séance 6
17 décembre	Culte de l'avent avec les enfants
14 janvier	séance 7
28 janvier	séance 8
4 février	séance 9
03 mars	séance 10
17 ou 24 mars	séance 11
28 avril	séance 12
26 mai	séance 13
09 juin	séance 14
16 juin	Culte de fin d'année avec les enfants

Pour mémoire : les **séances du dimanche** se déroulent de 10 h 30 à 12 h 00

Merci à Ève - Bienvenue à Isabelle



Ève BENOIST qui était chargée de gestion et communication au temple, nous a quittés fin juin, après un gros travail de gestion-communication au secrétariat du temple : en particulier, elle a démarré l'utilisation de nouveaux outils proposés par l'Epudf, comme MailJet (pour l'envoi des informations par mail), s'est occupée de la gestion des locations de salles aux copropriétés en particulier, de la mise à jour du site web, de la mise à jour des archives des conférences Etudes et Recherche... Merci à elle !



Isabelle BERTIN a pris la relève début septembre : elle sera présente au secrétariat les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 14 h à 16 h

Bienvenue à elle !

* * *

Nouvelles de l'Entraide

Alphabétisation / Cours de français pour étrangers

Les séances d'alphabétisation ou cours de français pour étrangers (selon le niveau) vont reprendre. Dans le prolongement de la collaboration œcuménique qui s'est mise en place lors de l'opération *Un hiver pour tous*, plusieurs paroissiens de l'église Saint-François de Molitor se sont portés bénévoles pour assurer ces cours. Nous nous réjouissons de cet engagement commun.

Horaires des cours :

Mardi 14h 30 – 16h

Jeudi 14h 30 – 16h

Inscriptions sur place : mardi 19 septembre de 15h à 17h 30

Lieu des cours : 53 rue Erlanger 2^e étage



Repas « Sola scriptura »

Les repas conviviaux *Sola scriptura* reprendront le 3^e dimanche du mois à partir du 15 octobre.



À noter

Cette année, la traditionnelle **vente de la paroisse** aura lieu **le samedi 2 décembre** prochain.



Concours photos : « *Les fleurs de vos vacances* »





Concours photos : « *Les fleurs de vos vacances* »



Comment voter

Les photos sont affichées dans le hall du temple.
Pour voter, il y a deux possibilités :

1- Sur place dans le hall du temple :

- Prenez un bulletin et écrivez le numéro de la photo choisie
- Déposez votre bulletin dans l'urne

2- À distance, de chez vous :

- Envoyer le numéro de la photo choisie par mail au secrétariat

Le vote est ouvert jusqu'au **dimanche 8 octobre**.

Prochains concerts

- **Dimanche 24 septembre 2023 à 17 h :**
Julie ALCARAZ (piano)



- **Dimanche 8 octobre 2023 à 17 h :**
Florence RIBOT (piano)
et **Juliana LASKA** (violoncelle)



- **Dimanche 26 novembre 2023 à 16 h :**
Shiho NARUSHIMA (piano)
et **Jean ESTOURNET** (violon)



Entrée libre – Libre participation

Prochaine conférence

- **Samedi 30 septembre 2023 à 11 h**
« Théodore MONOD », par Nicole VRAY

Cette conférence est la dernière du cycle 2022-2023
« **Spiritualité et engagement en France au XX^e siècle** »
qui n'avait pas pu avoir lieu le 25 mars comme prévu.

Entrée libre – Libre participation

Spiritualité et engagement
en France au XX^e siècle



Samedi 30 septembre à 11h

Théodore Monod

par **Nicole VRAY**



Atelier Études et Recherche

YOGA

(Adultes)

- Cours le mardi de 18 h 30 à 19 h 30 salle Bertrand
- Reprise le mardi 3 octobre
- Tarif: 140 euros/ trimestre
- Animatrice : Monique Eghbal 06 19 61 01 03



Vers une Terre vivable pour tous

Environnement - Démographie – Migrations – Espérance

Présentation générale du cycle

Les faits sont là, réels, connus, documentés, analysés, des travaux scientifiques autour de mesures précises, complètes. Si les discours qui s'en emparent sont souvent catastrophistes, ils font partie de l'actualité en cherchant à faire peur ou à inquiéter.

Résister ! Résister à la peur et au déni. Résister à la crainte et à la recherche de solutions qui n'en sont pas. Résister à toute culpabilisation mais aussi à la crainte d'être coupable de ne rien faire de bien ou d'avoir trop fait, en mal. Se reposer les questions, les bonnes questions.

Nous vivons sur terre dans un environnement que nous appelons la Nature, nous en faisons partie, mais nous oublions trop souvent que les capacités de cette nature ne sont pas illimitées. Oui, elle a des capacités de transformation, d'adaptation aux agressions qu'elle subit, mais qui peut dire si ces nouvelles conditions adaptées seront à l'avenir propices à la vie humaine sur terre. Comment penser les problèmes de l'eau, de la fonte des glaciers, de la sécheresse, de la montée des océans, de leur réchauffement ?

Alors il n'est plus l'heure de se battre entre sceptiques et convaincus, c'est perte de temps. L'heure est à la réflexion sur ce qu'est la vie, comment elle peut changer si nous acceptons ce nouveau paramètre. Nous avons sous les yeux des centaines d'avis éclairés, prodiguant de bons conseils.

Nous avons nos propres vies, individuelles, à prendre autant en compte que l'ensemble de vies appelé « collectif » dont nous sommes chacun partie prenante.

Comment arriver, sur la planète, à assurer les besoins fondamentaux pour tous (santé, éducation, nourriture et accès à l'eau, assainissement) à partir de tant de pauvreté et de richesse sans transgresser les limites de notre environnement ?

Nous nous trouvons devant ce problème comme devant un sac de nœuds. Climat, biodiversité, pollutions, gaz à effet de serre, démographie, migrations : par où commencer ?

Dans l'« Atlas de l'Anthropocène », F. Gemenne écrit : « Si la population du Cameroun était multipliée par cent, elle émettrait toujours moins de gaz à effet de serre que la population des États-Unis ». Voici un exemple montrant que, seule, la démographie ne résoudra pas le problème global de la planète.

Tous les problèmes recensés nous sont souvent présentés séparément, comme distincts les uns des autres. Ce serait oublier à quel point ils sont liés, s'influencent, s'interpénètrent, relevant de causes et conséquences elles-mêmes liées.

Ce cycle de conférences abordera donc quelques-unes de ces crises sans les dissocier de la crise globale environnementale, fondamentale, liée à l'activité humaine depuis la révolution industrielle mais en grande accélération depuis le milieu du XX^e siècle.

En définitive, comment aborder les chantiers pouvant répondre à ces défis ? Comment repenser la vie de l'homme, du citoyen... comment nous inventer autres ?

Ainsi nous souhaitons que les thèmes présentés séparément trouvent les liens indispensables et solides pour une meilleure compréhension de notre monde unique, partagé et pourquoi pas fraternel.

* * *

Planning des conférences

Samedi 18 novembre 2023 à 10 h	1. Une ère nouvelle : l'anthropocène Par Michel MAGNY , directeur de recherche au CNRS, laboratoire Chrono-environnement à Besançon, auteur de « l'Anthropocène » Que-Sais-je 2021
Samedi 09 décembre 2023 à 10 h	2. Croissance démographique africaine et changement climatique : quels enjeux ? Par Valérie GOLAZ , directrice de recherche à l'INED, spécialiste des interactions entre population et environnement
Samedi 13 janvier 2024 à 10 h	3. Gestion de l'eau : cas des glaciers face au changement climatique Par Luc MOREAU , glaciologue
Samedi 27 janvier 2024 à 10 h	4. Migrations internationales Par Catherine WITHOL de WENDEN , directrice de recherche émérite au CNRS, docteur en sciences politiques, spécialiste des migrations internationales
Samedi 9 mars 2024 à 10 h	5. Migrations intra-continentales des Africains Par Catherine FOURNET-GUÉRIN , géographe, professeur à Sorbonne Université
Samedi 23 mars 2024 à 10 h	6. Incidence de la migration des Rohingyas au Bangladesh Par Gabriele CECCONI , photographe italien
Vendredi 26 avril 2024 à 18 h	7. Bilan, Espérance Par Stéphane LAVIGNOTTE , pasteur, théologien, coordinateur de la « Maison ouverte », Mission populaire évangélique à Montreuil.

* * *

- Les archives des conférences précédentes (textes, résumés et liens vers les vidéos) sont sur le site de la paroisse : <https://auteuil.epudf.org>
- Les vidéos sont sur la chaîne YouTube Études et Recherche d'Auteuil <https://www.youtube.com/@etudesetrechercheauteuil/videos>

APPEL

Merci à ceux qui ne l'auraient pas fait en mars de **renouveler leur cotisation** (chèque de 25 euros à l'ordre d'Études et Recherche d'Auteuil)

Colombier-Fontaine

Je suis née et j'ai grandi dans le pays de Montbéliard, dans l'est de la France au sud de l'Alsace, dans un petit village, Colombier-Fontaine, à 15 km de Montbéliard. J'ai été à l'école primaire de ce village, puis au collège à Montbéliard même. J'ai ensuite quitté la région pour aller poursuivre mes études à Paris. Depuis j'ai beaucoup voyagé. Je reviens néanmoins chaque été dans la maison familiale où j'ai beaucoup de très bons souvenirs et où toute la famille se retrouve à de nombreuses occasions.

Au moment des guerres de religion en France, la principauté de Montbéliard faisait partie du Saint-Empire romain germanique et avait adopté le luthérianisme comme religion d'état. Toute la population était protestante et chaque village avait son temple, généralement avec un clocher comtois, un dôme impérial et des tuiles vernissées. Le plus grand temple, celui de Montbéliard, est plus ancien.

Le pays de Montbéliard a été annexé par la France en 1793. Au 20^e siècle, la région a connu un développement économique et industriel très rapide avec notamment le développement des usines Peugeot. Celles-ci ont recruté leur main d'œuvre dans les régions voisines, puis partout en France, en Europe et ailleurs. Mes arrière-grands-parents paternels étaient des fermiers protestants à Sochaux ; mes grands-parents maternels étaient des industriels protestants de Suisse qui se sont installés alors qu'ils étaient venus chercher le bois dont ils avaient besoin dans le Jura et dans les Vosges.



Le temple Saint-Martin à Montbéliard
© Wikimedia commons



Les fermes franc-comtoises sont très grandes, intégrant dans un même bâtiment l'écurie, le grenier à foin et l'habitation. La maison familiale est une ancienne ferme : les pièces sont grandes et nombreuses. Dans la tradition suisse, chaque chambre a un lavabo et il y a une salle de bain à chaque étage. Il y a aussi de très grands greniers et des garages dans la même maison.

L'école primaire était multigrade, chaque instituteur et institutrice devant s'occuper de 3 ou 4 classes, les filles étant séparées des garçons. Toutes les classes se retrouvaient à 16 h 30 pour faire des parties de « balles au camp » avant d'aller en « étude » jusqu'à 18h . J'ai d'excellents souvenirs de ces parties et de ces moments. Cela ne veut pas dire que tout le monde s'entendait bien. Il y avait notamment une opposition entre les élèves catholiques et les élèves protestants qui se querellaient souvent : nous n'avions pas les mêmes activités après l'école et pendant les vacances (les protestants allant souvent au rassemblement du Lomont en été, les catholiques dans d'autres colonies de vacances)...

En ce qui nous concerne, nous menions énormément d'activités sportives avec nos cousins et nos voisins : des jeux, de la luge en hiver, de la marche, du vélo au printemps et en été, et... les foins. En hiver nous faisons de la luge et descendions à toute allure sur la route les collines qui entourent le village. Il y avait peu de voiture à l'époque ! En été nous partions la journée entière avec un pique-nique pour aller visiter les villages voisins. Que de bons souvenirs ! J'en rêve encore.

Maintenant plus personne n'habite dans la maison toute l'année mais tout le monde revient à Noël, à Pâques et en été : les parents, les enfants, les petits enfants... À Noël tout le monde se retrouve autour du sapin de Noël – le père Noël est assez généreux – et autour de la cheminée. On est facilement quinze à table. On va faire de longues marches dans les collines voisines... Il y a nettement moins de neige qu'il y en avait auparavant... On ne fait plus de luge mais nous sommes nombreux à faire du vélo sur « la vélo route » - le chemin de halage le long du canal du Rhône au Rhin. Le temple est aussi beaucoup moins fréquenté et les cultes n'ont plus lieu chaque semaine dans le village mais dans différents autres villages de la paroisse...

Françoise Caillods

Procès-verbal de la réunion du Conseil Presbytéral du 7 juin 2023

1. Méditation par Catherine Veillet-Michelet

Genèse 28, 10-22 : l'échelle de Jacob – « Je serai avec toi tous les jours »

Cantique 62/81 Que la grâce de Dieu

2. Adoption du compte rendu du CP du 5 avril : avec les modifications proposées

3. Points pour information

3.1. Retour sur les activités récentes

- Synode national de Noisy-le Grand : retour d'Isabelle
- Déjeuner des représentants des cultes à la mairie du 16^{ème}) : souhait d'aide à la sensibilisation de chacun aux questions éthiques
- Dîner des conseillers du consistoire au Kremlin-Bicêtre toutes les paroisses étaient représentées, dîner agréable avec discussion sur le thème synodal

3.2. Préparation des activités à venir été et rentrée

- Culte par les moniteur et monitrices avec les enfants
- Cultes assurés jusqu'au 30 juillet
- Culte de rentrée et d'inscription à l'instruction religieuse le 17 septembre

3.3. Rapports pour information (finances, locations, travaux, copropriétés)

- Audit en cours pour le remplacement de la chaudière et l'identification des meilleures solutions

3.4. Réservation en ligne des salles : solution en cours de finalisation et vérification

3.5. Dossier de culturalité : finalisation et dépôt à prévoir, grosse charge de travail

4. Points pour discussion / décision

4.1. Préparation du synode régional « Missions de l'Église et Ministères » finalisation et échanges autour du document à transmettre à la région .

Quelques points en vrac pour le compte-rendu :

- Éviter la commissionite
- Les pasteurs doivent faire ce pour quoi ils sont formés (pas forcément par exemple pour s'occuper de sujets liés aux médias)
- Priorité pour avoir des pasteurs dans les paroisses ou en mission d'évangélisation – transmettre la Parole
- Mettre en place des commissions locales quand nécessaire
- Les pasteurs doivent s'occuper des paroissiens – mettre des laïcs ou des jeunes retraités sur les fonctions qu'ils maîtrisent
- La diaconie est témoignage de l'action de l'Église, pas évangélisation

Sur la partie III « Témoigner en s'appuyant sur une variété de ministères » :

- Proposition de nouveau ministère avec 2 ans de formation : pas assez
- Proposer plus de formations de prédicateurs laïcs
- S'assurer que les formations pour les pasteurs sont effectivement suivies tous les 5 ans
- Il y a déjà beaucoup de commissions et de structures
- Besoin de réagir plus vite dans les situations difficiles
- Ça peut rassurer de nouvelles commissions mais il faudrait plutôt simplifier
- On n'est pas dans l'essentiel par rapport aux besoins des paroissiens
- Se recentrer sur le paroissial et limiter le régional et le national
- Besoin de personnes formées et outillées : pasteurs, prédicateurs laïcs et catéchètes
- On est trop dans l'organisation – les pasteurs devraient se concentrer sur les messages pour attirer, la prédication

4.2. Discernement pour le CP et partage sur le projet paroissial à prévoir

- Pour le projet paroissial, prévoir un travail à partir du projet précédent, des conclusions de « Vin nouveau » et des échanges de 2021 sur Mission de l'Église et Ministères
- CP : 5 conseillers sont rééligibles. Le conseil acte la démission de Nadine Hiol
- Décision de proposer une matinée de réflexion sur le projet paroissial et le CP le **samedi 1 juillet à partir de 9 h.**

4.3. Préparation de l'évaluation sexennale
Selon la règle de l'EPUDF, une évaluation doit être menée par le conseil régional (2 représentants) avec le pasteur et le CP dans la 6^{ème} année de présence d'un pasteur dans un poste. Les conseillers rencontrent pasteur + CP, pasteur seul et CP seul. Occasion de réfléchir aux années passées, à ce qui a marché, ce qui a moins bien marché, les souhaits d'évolution. Cette évaluation se tiendrait entre le 20 et le 29 septembre et un maximum de conseillers doivent être présents..

4.4. Cible régionale 2024

- Lettre reçue de la région qui demande à Auteuil de s'engager sur une cible 2024 de 79k€ minimum
- l'AG de l'ACERA avait validé la proposition de passer la cible de 77k€ en 2023 à 75k€ en 2024 – après 77k€ de cible en 2022 et 2k€ de contribution supplémentaire vu le bon résultat financier de 2021
- Après vote : décision de maintenir la cible à 75k€ comme voté en AG et s'engager déjà à contribuer avec 2 k€ supplémentaires hors cible

4.5. Secrétariat à partir de juillet

Une personne intéressée va être rencontrée.

* * *

Procès-verbal de la réunion du Conseil Presbytéral du 5 juillet 2023

1. Méditation par Philippe Oskanian – Matthieu 11 – 2 à 6 (Jean-Baptiste en prison) - Confie à Dieu ta route
2. Adoption du compte rendu du CP du 7 juin avec les modifications proposées

3. Points pour information

3.1. Retour sur les activités récentes

- 3.1.1. **Culte des enfants** du 18 juin : très bien passé, enfants joyeux et attentifs, avec peu de conseillers presbytéraux présents
- 3.1.2. **Catéchèse** : départ d'une monitrice, nécessité de faire appel à volontaire pour étoffer l'équipe
- 3.1.3. **Examen de la nouvelle feuille de culte** (envoyée avec MailJet) – très belle et plus pratique mais difficile de l'imprimer « proprement » – à poursuivre, en intégrant le lien vers le site cantiques.fr pour les paroles et les audios
- 3.1.4. Outil pour la **réservation en ligne des salles**, plus simple en gestion pour nous et plus clair. à tester puis mettre en service
- 3.1.5. **Poste de gestion et communication de la paroisse** : Isabelle Bertin (rencontrée par OG – entretien téléphonique avec CVM et IB) est disponible et d'accord pour prendre le poste hors mercredi et vacances scolaires – .
Transition avec Ève et présentation au Pasteur prévues en septembre

3.2. Préparation de la rentrée

- Culte de rentrée et démarrage de l'école biblique : 17 septembre –.
- Vente annuelle de la paroisse prévue le 2 décembre 2023 : responsable et programme à préciser
- Souhaits pour l'année prochaine :
 - 3 à 4 mini-concerts dans l'année (octobre, Avent, carême, fin d'année)
 - Accompagnement des jeunes ménages

3.3. Rapports pour information (finances, locations, travaux, copropriétés)

Finances : situation comparable à l'an passé

Eglise Evangélique du Cameroun – section France :

- Demande des documents officiels pour voir en septembre si les conditions sont réunies pour une nouvelle convention.

Travaux :

- **Chaudière du temple** : rapport du bureau d'études qui pointe un certain nombre de problèmes et une vétusté de beaucoup d'éléments. Réunion de présentation à prévoir
- travaux salle Bertrand : engagement de l'assurance à payer 15k€,
=> Le CP décide de remplacer les dalles pour retirer l'amiante. L'assurance doit aussi couvrir la peinture du plafond du premier étage (abimée par l'inondation)

Syndic de copropriété :

- Il y a un nouveau gestionnaire chez le syndic : prendre contact avec lui

4. Points pour discussion / décision

4.1. Discernement pour le CP et partage sur le projet paroissial Contacts à poursuivre –

4.2. Préparation de l'évaluation sexennale

- le Conseil Régional enverra la convocation à tout le CP incluant le pasteur
un document envoyé par la région donne des éléments aux membres élus du CP sur le but d'une évaluation sexennale, la façon dont elle se déroule, ce qui est évalué et comment se préparer => à préparer individuellement .

* * *

Nouvelles du protestantisme

À l'institut protestant de théologie : Festival protestant du livre

Samedi 30 septembre 2023 de 14 à 16 h - 83 bd Arago 75014 Paris

Après le succès de la 1ère édition du Festival Protestant du Livre qui a accueilli une cinquantaine d'auteurs et plus de 300 visiteurs, **la deuxième édition** aura lieu le samedi 30 septembre 2023.

Il y aura des **nouveautés** à découvrir sur place.

L'espace pour les autrices et les auteurs a été repensé car ils seront plus nombreux cette année. Les éditeurs protestants auront un coin dédié qui leur donnera une belle visibilité.

La table ronde aura pour thème « Les femmes protestantes sont-elles à l'origine du féminisme ? ». Le débat sera animé par le journaliste Bertrand Dicale.

<https://festivalprotestantdulivre.com/>



Au temple du Saint-Esprit : Une heure en compagnie de...

Cycle de Rencontres proposé par l'Église du Saint-Esprit, 5 rue Roquépine, 75008 PARIS.

Mardi 3 octobre 2023 à 20h, Rencontre avec Irène Frachon. Pneumologue au CHU de Brest, elle a révélé le scandale sanitaire du Mediator et se bat depuis, pour que justice soit faite aux victimes.

Mardi 10 octobre 2023 à 20h, Rencontre avec Ariane Chemin. Grand reporter au Monde, elle a enquêté sur des sujets brûlants de politique française et plus récemment sur des questions internationales, comme la guerre en Ukraine.

Mardi 17 octobre 2023 à 20h, Rencontre avec François Roux. Avocat, spécialiste du droit international, il est très engagé dans la défense des droits de l'homme, de la non-violence, de la paix et de l'écologie.



Au temple de Passy-Annonciation : les concerts Musacor

Samedi 14 octobre 2023 à 20h : le groupe de tango argentin Encuentro Tango Quintet (encuentrotangoquintet.com) interprétera des nouveautés des compositeurs Petronio (Cuatro Noches Tangueras) et Febrer (Tango pour Devy), sans oublier de nouveaux arrangements de Piazzola et Plaza.

Samedi 16 décembre 2023 à 20h : l'ensemble Les Discours sous la direction de Denis Comtet (lesdiscours.sitew.fr) interprétera des pièces pour chœur a capella du temps de l'Avent et de Noël comprenant plusieurs motets anciens et modernes sur le O magnum Mysterium, celui de Vittoria et celui de Morten Lauridsen, O Nata Lux de Thomas Tallis, ainsi qu'une pièce de Jonathan Dove : the Three Kings (les Rois mages) et également les 4 motets pour le temps de Noël de Francis Poulenc.



Mot du trésorier

Chères sœurs, chers frères,

Je tiens à vous remercier particulièrement pour vos dons réguliers depuis le début de l'année.

Cependant comme vous pourrez le voir dans le tableau ci-dessous, nous constatons un montant total **de recette en retrait de -7000 euros** par rapport à l'an dernier à la même époque, nous constatons un retard essentiellement sur les **syndics – 3915 euros** par rapport à l'année dernière et l'absence de l'église du Cameroun section France (-1900 euros) En revanche les collectes anonymes et dons nominatifs se sont bien maintenus au cours de ces 8 premiers mois.

Recette comparaison à fin Août 2023	2018	2019	2020	2021	2022	2023	Écart 2023 – 2022
Offrande nominative	31 526	36 135	40 713	42 890	33 935	33 634	- 301
Collecte anonyme	7 025	10 776	2 927	6 323	6 913	6 336	- 577
Vente	40	-	135	3 163	328	416	89
<i>PAF-autres</i>	<i>36 606</i>	<i>38 023</i>	<i>32 200</i>	<i>29 410</i>	<i>38 330</i>	<i>31 980</i>	<i>- 6 350</i>
PAF-Concert	-	2 547	800	700			
PAF-Montessori	22 500	22 500	22 500	22 500	22 500	22 500	
PAF-Syndic	10 150	9 585	6 780	3 610	12 345	8 430	- 3 915
PAF-Divers	3 956	3 391	2 120	2 600	3 485	1 050	- 2 435
Total	75 197	84 934	75 975	81 786	79 506	72 366	- 7 140
Sous-total Dons et collectes	38 551	46 911	43 640	49 213	40 848	39 970	- 2%

Pour faciliter la réservation des salles, nous avons mis en place un système de réservation directement accessible par les syndics, ce qui devrait nous permettre de réduire le temps passé à interagir avec les syndics et peut-être d'augmenter nos revenus sur ce poste à moyen terme...

D'autre part, suite à l'étude réalisée pour le remplacement de notre chaudière (qui est toujours d'origine), nous avons validé le remplacement de celle-ci par une chaudière à condensation avec pilotage à distance. Un Appel d'offre sera lancé prochainement. Nous faisons tout ce qui est possible pour remplacer au plus vite notre chaudière afin de réduire la consommation de gaz à venir. Les travaux seront financés par nos réserves. Nous prévoyons une enveloppe de 15 à 25 000 euros.

Nous allons également lancer l'Appel d'offre pour la réfection du 2^e étage (salle Bertrand) suite à l'inondation survenue en 2021. Ces travaux seront financés par le remboursement de l'assurance ? Nous en profiterons pour remplacer l'éclairage des 1^{er} et 2^e étages (néons) par des leds moins énergivores et également alimenter de façon pérenne une connexion réseau au temple depuis le secrétariat.

Nous avons donc toujours besoin de votre aide.

Il nous reste cependant encore 3,5 mois pour rectifier cette tendance et tenter de couvrir l'ensemble de nos charges et travaux.

L'année n'est pas terminée. Je compte sur vous tous pour nous aider à combler notre retard.

A ce jour, vous n'êtes que 48 donateurs (53 donateurs à la même époque l'an dernier) à avoir contribué au rayonnement de notre église locale et participer aux charges 2023 à ce jour. L'an dernier en fin d'année, vous étiez 95 (105 en 2021) !

N'attendez pas le 31 décembre pour donner, ne procrastinez plus...donnez maintenant.

Soit depuis le site de l'EPUDF...en ligne

Soit en versant des chèques tout au long de l'année

Soit de préférence en effectuant des virements sur le compte de notre église locale :

IBAN ACERA : FR76 3006 6106 3700 0202 2170 133 / BIC : CMCIFRPP EN INDIQUANT VOTRE NOM DANS LE LIBELLE DU VIREMENT !

Encore merci à chacun d'entre vous pour vos efforts et votre fidélité en notre église d'Auteuil.

Olivier GOUT - Trésorier ACERA

Association Cultuelle de l'Église Réformée d'Auteuil

membre de l'Église protestante unie de France, communion luthérienne et réformée

SECRÉTARIAT ET INFORMATION : 01 46 51 72 85

permanences le lundi, mardi, jeudi et vendredi de 14 h à 16 h

courriel : secretariat@erf-auteuil.org -

site : <https://auteuil.epudf.org>

PASTEUR : Jean-Christophe ROBERT, 06 66 57 72 91 - courriel : pasteurjcrobert@gmail.com

CONSEIL PRESBYTÉRAL

Pasteur : Jean-Christophe ROBERT

Bureau :

Présidente : Isabelle BÉCHON,

Vice-présidente : Catherine VEILLET-MICHELET,

Trésorier : Olivier GOUT, Trésorier adjoint : Philippe OSKANIAN,

Secrétaire :

Membres : Cédric BAECHER,
Alice BOULLANGER,
Thierry CANDAS,
Serge FOZONNE,

Sophie NADAL,
Éric RABARISON,
Philippe VOGT.

ORGANISTE TITULAIRE : Pierre FARAGO

Tout don nominatif bénéficie de l'avantage fiscal lié aux associations :
déduction fiscale de 66 %, jusqu'à 20 % du revenu imposable.
C.C.P.1086-26 C PARIS - Merci de libeller vos chèques à l'ordre de ACERA

Service d'Entraide d'Auteuil

COMITÉ DIRECTEUR

Président : Philippe VOGT

Vice-président : Pasteur Jean-Christophe ROBERT

Trésorière : Claire ÉVESQUE - **Secrétaire** : Estelle TSHOUONGANG

Membres : Serge FOZONNE,
Violette GINGER,
Françoise LEDEY,

Éric RABARISON
Beryl VEILLET

Tout don nominatif bénéficie de l'avantage fiscal lié aux associations :
déduction fiscale de 66 %, jusqu'à 20 % du revenu imposable.
C.C.P. du SERVICE ENTRAIDE : 15 380 39 M PARIS

Études & Recherche d'Auteuil

COMITÉ DIRECTEUR

Président : Henri PARLIER

Vice-présidentes : Florence COUPRIE et Claire ÉVESQUE

Secrétaire : Françoise LAFONT

Trésorière : Claire ÉVESQUE

Membres : Cédric BAECHER,
Françoise CAILLODS,
Marcia de LABBEY,
Bertrand GALLAY
Paul IMBERT,
Pasteur Jean-Christophe ROBERT

